

## **MSC MARKTREDWITZ**

MOTORSPORTCLUB MARKTREDWITZ e.V. IM ADAC





## Nachruf zum Ableben unseres Gründungsmitgliedes und Ehrenvorsitzenden Hans Schwägerl, verst. 13.01.2017



Vorstandsschaft und Mitglieder des Motorsportclubs Marktredwitz nehmen mit großer Trauer und Betroffenheit Abschied von Hans Schwägerl.

Gehörte doch "sein MSC" zu einem der Lebenswerke dieser mit Tatkraft und Energie agierenden Führungspersönlichkeit. Seine Vereinsfamilie, so erlauben wir uns den MSC gegenüber dem Verstorbenen zu nennen, würdigt mit hohem Respekt und großer Dankbarkeit dessen hervorragenden Leistungen.

Hans Schwägerl hat 1952, vor 65 Jahren, unseren Motorsportclub mit gegründet. Als Gründungsmitglied hat er vom Beginn an im Vorstand mitgewirkt und hat ab 1962 bis 2007, somit 45 Jahre, in der verantwortlichen Funktion des 1.Vorsitzenden, den Verein aufgebaut, geprägt und zu einem der führenden Motorsportclubs in Nord-Ost-Bayern erfolgreich geführt; ebenso weit über die Grenzen Bayerns und Deutschland durch seine umfangreichen Aktivitäten im Motorsport die Stadt Marktredwitz mit seinem MSC vertreten und bekannt gemacht.

Neben der ausgeübten Tätigkeit als Hotelier hatte er sich seit 1950 dem Motorsport verschrieben. Beginnend mit einer Sportfahrerkarriere bei national und internationalen Rallys, Berg und Rundstreckenrennen. Mit dieser Vorbildfunktion war er auch zum Motivator für viele Motorsportbegeisterte in unserer Region geworden.

Bei Hans Schwägerl kam ebenso ein Talent, getragen von Idealismus, Kreativität und Initiative zum Tragen, das für den Organisationsbereich von Motorsportveranstaltungen zu höchstem Niveau führte. Hier ist besonders ein Highlight aus seinem Motorsportleben als Organisator zu nennen. Es war die Olympia-Rallye 1972, die ausgehend von Kiel bis München durch ganz Deutschland führte und von den Fachgremien höchstes Lob erhielt.

Durch seinen unermüdlichen Einsatz hatte der Verstorbene sich hohes Ansehen in der Motorsportwelt geschaffen. Es folgten Berufungen in Ämter der bedeutendsten Automobil-Institutionen auf dem Sektor Motorsport und Verkehrssicherheit. So avancierte er im ADAC vom Amt des Sport-u. Tourenleiters bis in den Jahren 1996 – 2001 zum Vorsitzenden des ADAC Nordbayerns. Er wurde bei seinem Ausscheiden zum Ehrenmitglied der Sportkommission, zum Ehrensenator und Ehrenvorsitzenden des ADAC Nordbayerns ernannt.

Desweiteren nahm er wichtige Positionen im Bayer.Motorsportverband/ -BMV- und Deutschen Motor Sport Bund -DMSB- ein. War Mitglied der FISA Rallye Kommission Paris ebenso in der Kommission der Automobil Weltorganisation FIA. Um nur einige wahrgenommenen Ehrenämter festzuhalten. Für sein Wirken erhielt Hans Schwägerl höchste Auszeichnungen von Motorsportinstitutionen und dem öffentlichen Leben u.a. das Bundesverdienstkreuz am Bande und das Bundesverdienstkreuz 1. Klasse, sowie den großen Brunnenlöwen der Stadt Marktredwitz und die Verdienstmedaille der Stadt Marktredwitz.

Trotz dieser verantwortungsvollen Ämterhäufung blieb er seinem MSC Marktredwitz als 1. Vorsitzender erhalten.

Mit seiner unermüdlichen Tatkraft wurden in der Ära Hans Schwägerl die Grundlagen in unserem MSC für die Durchführung von Sportveranstaltung der verschiedenen Sparten sowie eine erfolgreiche Jugendkartabteilung aufgebaut ebenso ein großer Wert auf gesellschaftliche Veranstaltungen gelegt, die der Pflege im zwischenmenschlichen Bereich förderlich waren.

Wir sind sehr stolz, unseren verstorbenen Hans Schwägerl als verantwortliches Führungsorgan und Macher des Clubs in unseren Reihen aufführen zu dürfen. Er war für uns ein Freund, dessen Vereinsführung von höchster Verlässlichkeit, Hilfsbereitschaft, Kameradschaft, Standvermögen, Kompetenz und den stets vertrauensvollen offenen Wort geprägt war. Wir alle haben ihn als Vorbild kennen und schätzen gelernt.

Der MSC Marktredwitz hat in seinen Rahmen dieses langjährige erfolgreiche Wirken mit der Ernennung zum Ehrenvorsitzenden und mit der Ausgabe der Hans-Schwägerl-Ehrenmedaille gewürdigt. Es ist die höchste Auszeichnung die der MSC vergeben kann. Dies wird stets ein Erinnerungssymbol an die große Persönlichkeit Hans Schwägerl bleiben.

Wir werden Hans, der bis kurz vor seinem Ableben noch mit großem Interesse das Vereinsleben wahrgenommen hat, enorm vermissen, auch und vor allem wegen seiner menschlichen Qualitäten, die er in seinem so intensiven geführten Leben jederzeit bewies. Wir bringen ihm große Dankbarkeit entgegen.

Verfasser: H.Brunner 14.1.17

Der Name Hans Schwägerl wird uns stets in bester Erinnerung bleiben.

MSC Marktredwitz e.V. 1.Vors. Dr. Gerald Rauch